



HECTOR ARAVENA

Intercambio cultural: Escuadra Ecuestre Amazonas destaca en Semana de la Chilenidad

Agrupaciones femeninas de Argentina, México y Brasil participan en presentación en Parque Padre Hurtado.

FERNANDA AROS

La Semana de la Chilenidad, una de las celebraciones más grandes del país, está llegando a su fin. La instancia, desarrollada en el Parque Padre Hurtado y organizada por las municipalidades de Las Condes, Vitacura y La Reina, ha reunido a más de 70 mil asistentes diarios, que entre gastronomía típica chilena, música folclórica, artesanía y destacados espectáculos culturales, han conmemorado las fiestas patrias este 2024.

Entre las atracciones del evento destaca la Escuadra Ecuestre Amazonas, una presentación de 24 jinetes que reúne a agrupaciones ecuestres femeninas de Argentina, México y Brasil, a las que se suman las tradiciones chilenas. "La idea de los intercambios culturales nace porque Amazonas de la Tradición Chilena querían traer a chicas de otros países con sus culturas ecuestres", cuenta Alicia González, directora de Amazonas de la Tradición Chilena.

"Esta tradición es demostrar la destreza de la mujer y su habilidad arriba del caballo, son jinetes de mucha destreza que también tienen la oportunidad de que se muestren las culturas de otros países, sus vestimentas, su folclor, y lo que pasa es que la fiesta de la chilenidad es en familia y la idea de los intercambios, de amazonas es traspasar a la ju-

ventud y a los niños nuestras culturas y nuestra identidad chilena", agrega la directora.

Este intercambio cultural cumple tres años de presentación este año en la Semana de la Chilenidad, ya que la tradición se formalizó el año 2019 y a raíz de la pandemia, no se pudo realizar con normalidad. "Hemos tenido presentaciones en Mar del Plata, Argentina, y también hemos estado en México, en presentaciones con las amazonas, es muy bonito ir creciendo y tener estas instancias, como la de esta bella celebración, de que la gente sepa lo grande que es la cultura ecuestre en el mundo y que siempre se debe mantener y respetar nuestra identidad chilena", concluye Alicia.

Cuadro Negro del Ejército

Otro acto que destacó dentro de las tradiciones chilenas es la Presentación del Cuadro Negro, la unidad acrobática ecuestre del Ejército de Chile, que todos los años tiene su espacio en la Semana de la Chilenidad. Son 12 los jinetes que demuestran sus habilidades y destrezas ecuestres haciendo acrobacias en el lomo de sus caballos negros. Esta tradición data de hace más de 100 años y busca preservar esta tradición con el objetivo de custodiar las tradiciones de antaño.